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ACTA DE JUNTA ACADÉMICA 2020 

En la H. Ciudad de Veracruz, Ver., siendo las once en punto del día del día lunes catorce 

del septiembre del año dos mil veinte, reunidos a través de la plataforma Zoom, para 

llevar a cabo Junta Académica en su carácter Ordinario. -La Dra. Carolina Palmeros, 

Directora, hace un saludo especial al Dr. Alfonso Pérez Morales, al Dr. Pedro Gutiérrez, 

al Mtro. Ulises Aguirre Orozco; a compañeros directores de otras facultades, al personal 

docente y a los alumnos presentes durante esta junta académica, y a continuación cede la 

palabra a la Mtra. Diana Ramírez Briano, quien da lectura al orden del día, La Dra. 

Carolina Palmeros solicita que se omita el punto número 4 LECTURA DEL ACTA 

ANTERIOR, así como el punto número 1 LISTA DE ASISTENCIA y el punto 

número 2 DECLARACIÓN DEL QUORUM LEGAL dado que fue registrada en 

función de la entrada de cada uno de los participantes a la reunión; se aprueba por 

unanimidad.  Se contó con los siguientes integrantes: Mtra. Wendy Elena Becerra Romero, 

Dra. Gabriela Blasco López, Mtra. Yuvia Zamara Calderón Balderas, Mtra. Eulalia Carreón 

García, Ing. Luis A. Cruz López,  Dr. Raúl Antonio Díaz Vega, Mtra. Yeny Paola Figueroa 

Carmona, Mtra. Elizabeth Fonseca León, Dr. Edgar Ismael Gasperin Rodríguez, Mtro. Luis 

A. González Ortega, Mtra. Lorena  Levet Rivera, Dra. Cinthia Macossay Moreno, Mtra. 

Allexey Martínez Fuentes, Mtra. Nayeli Morales Barradas, Dra. Carolina Palmeros Exsome, 

Mtro. Raymundo Guillermo Pineda Arriaga, Dra. Verónica Pulido Herrera, Mtra. Alejandra 

E. Quezada Gutiérrez, Mtra. Susana Quintero Pereda, Mtra. Diana Ramírez Briano, Mtra. 

Patricia Rebolledo Sánchez, Mtra. Rosario Adriana Reyes Díaz, Ing. Sergio Guillermo Ríos 

Ríos, Dr. César Alberto Roldán Cruz, Mtra. Rubí del Rocío Sánchez Ramírez, Dr. José 

Siliceo Benitez. QUINTO PUNTO: Presentación ante la Junta Académica y ante la 

Rectora o su representante, del informa de actividades realizadas durante el año 2019- 

2020. El Dr. Pedro Gutiérrez hace mención que para darle validez a la junta académica, 

solicita que se permita la asistencia del Director del Área de Ciencias de la Salud, el 

Secretario Académico y las demás personas que asisten como invitados a dicha junta; 

solicita a la Mtra. Diana Ramírez que pida la autorización de la permanencia de los 

invitados y autoridades a la junta académica, a los miembros del quórum legal, lo cual fue 

aprobado por unanimidad. La Dra. Carolina Palmeros solicita la opción de compartir 

pantalla para proyectar su informe, tal como lo señala el artículo 70 de la Ley Orgánica, 

son atribuciones del Director de la Facultad, elaborar y presentar anualmente a la junta 

académica y al Rector el informe de actividades realizadas durante su gestión, incluyendo 

la mejora de actividades correspondientes, en su fracción 12. El informe fue presentado en 

función de los tres ejes estratégicos que presenta el programa rectoral: Liderazgo 

académico, Visibilidad de impacto social y Gestión y Gobierno, con cada uno de sus 
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programas extraordinarios. A continuación, se empezó por la oferta educativa; 

actualmente se cuenta con dos planes de estudios, se presentó el corte que se tiene hasta 

el 9 de septiembre del 2020 en el cual se ve como la generación 2014,2015 y 2016 son las 

generaciones que prevalecen en el plan de estudios 2002, también se observan algunos 

estudiantes de las generaciones 2012 y 2013 pero que ya se encuentran realizando el 

servicio social, con lo cual vemos que la eficiencia a terminar es relativamente baja ya que 

no se cuenta con estudiantes con más de 14 periodos. Con respecto a la generación 2017, 

con la que se inició el nuevo plan de estudios; se tiene 30% de la generación 2017, 32% de 

la generación 2018 y 38% de la generación 2019, con esto el 60% del total de alumnos 

matriculados en la facultad, corresponden al plan 2017, siendo que en unos periodos más 

se contará con el 100% de alumnos en el plan 2017. La matricula 2019 contó con 121 

estudiantes de nuevo ingreso a la Licenciatura, y 4 estudiantes al programa de la Maestría 

en Nutrición y Calidad de Vida. Teniendo un total de 508 estudiantes de la Licenciatura en 

Nutrición y 4 estudiantes de la Maestría Nutrición y Calidad de Vida; sigue siendo un 

programa educativo prevaleciente de mujeres. Uno de los logros más importantes de este 

año, a pesar de la contingencia sanitaria, fue la visita de verificación del Organismo 

Acreditador del Consejo Nacional Para la Calidad de los Programas Educativos en 

Nutriología  (COPAES), CONCAPREM, el día 2 y 4  de febrero se recibió la visita de este 

organismo acreditador para cotejar toda la entrega que se hizo de la autoevaluación a la 

Dirección de Planeación, con el acompañamiento previo del Dr. Alfonso Pérez Morales 

junto con la Licenciada Nolasco, el Mtro. Ulises Aguirre Orozco y la Mtra. Julia Mena, 

quienes acompañaron en todo el proceso. Dentro de esta visita se hicieron entrevistas a 

estudiantes, egresados y a empleadores, con lo cual se obtuvo el 4 de febrero la 

Acreditación de Calidad del Programa: Licenciatura en Nutrición por parte del Consejo 

Nacional para la Calidad de los Programas Educativos en Nutriología CONCAPREN. 

Siendo esta la tercera Acreditación que se otorga al Programa Educativo de la Licenciatura 

en Nutrición, esto corrobora que se ha permanecido siendo un programa de calidad, lo 

cual definitivamente ha permeado al interior, al exterior, puesto que orgullosamente se 

cuenta con un Programa Acreditado y con los estándares nacionales que se requieren. 

Reconociendo que fue un logro de muchas personas, con un trabajo de aproximadamente 

para lograrlo y tener todas las carpetas listas en las categorías solicitadas por el 

CONCAPREN, reconociendo también, la participación de los estudiantes, personal 

administrativo, técnico y manual, personal de confianza. La Rectora recibió personalmente 

del Dr. Manuel Cabanillas, presidente de CONCAPREN, la Acreditación. El 26 de agosto  

del 2019 se convocó la primer generación de la Maestría de Nutrición y Calidad de Vida, 

la cual también fue aprobada para ser una maestría por el Consejo Universitario General; 

hubo 18 personas interesadas, 3 hombres y 15 mujeres, de los cuales 9 continuaron el 
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proceso y actualmente hay 4 estudiantes que van cumpliendo con las experiencias 

educativas, ahora en la modalidad virtual; la Dra. Carolina hace un agradecimiento a la 

Dra. Gabriela Blasco quien es la Coordinadora de dicha maestría. Sobre la planta 

académica se cuenta con 44 docentes, 1 investigador de tiempo completo, 12 docentes de 

tiempo completo, 5 técnicos académicos, 1 medio tiempo y 25 docentes por asignatura; 

con respecto a los grados académicos, hay 23 con grado de maestría, 12 con grado de 

doctorado, y 9 en proceso de titulación de maestría, los cuales en el mes de octubre ya se 

habrá terminado su proceso al 100%, con lo cual se eleva la calidad y se pone en acorde a 

los que señalan las políticas nacionales para el grado en la enseñanza. Con respecto a la 

actualización pedagógica que se ha recibido, este año ha favorecido la actualización de los 

profesores gracias a las gestiones que se hicieron a través de la vicerrectoría con la Dra. 

Antonia Barranca, Coordinadora de Desarrollo Institucional; se ofertaron diferentes 

cursos, sumando las horas realizadas de cursos fueron aproximadamente 390 horas, 

haciendo referencia a diferentes cursos que tomaron los profesores, con lo cual se ve la 

constante actualización pedagógica, lo cual es una fortaleza en los momentos que estamos 

viviendo, los cursos tomados fueron a nivel nacional e internacional; 3 académicos 

participaron en seminarios, 15 participaron en foros, 5 participaron en coloquio y 10 

académicos participaron en diferentes webinars. Como parte de la planta académica y de 

los grupos de investigación en los que se está trabajando, adscrito a la facultad de 

nutrición se encuentra el cuerpo académico UV CA 254 alimentos y nutrición, quien 

recientemente logró el grado en consolidación, felicitando al Dr. Raúl Díaz Vega quien es 

el líder de este cuerpo académico; el cuerpo académico 253 salud integral comunitaria 

está en consolidación, y la Mtra. Lita Campos Reyes participa en el cuerpo académico de 

Ingeniería de procesos y desarrollo sustentable. Se cuenta con trabajo académico con el 

Instituto Tecnológico de Veracruz, con la Universidad Complutense de Madrid, con la 

Universidad Cristóbal Colón, con el Colegio de Pos Graduados, con Asociaciones Civiles 

con las que se realiza trabajo académico y con la Secretaría de Salud; con estas redes de 

colaboración se busca proyectar y colaborar a nivel nacional e internacional. Con respecto 

a la participación de los académicos en los diferentes programas de apoyo en Pebpa, el 

perfil Prodep y el Sni, se cuenta con 7 profesores en el programa de Estímulos al 

Desempeño del personal académico, 5 de Prodep y 1 profesor en el Sni nivel 1, el 

profesor César Roldán es profesor de tiempo completo interino, quien ha hecho 

publicaciones a nombre de la facultad. Este año se lograron 4 plazas, 3 de tiempo 

completo y 1 plaza de técnico académico, las maestras fueron: Nayeli Morales Barradas, 

Silvia del Carmen Valera Cruz, Elizabeth Fonseca León y Rosario Adriana Reyes. Este año 

al Dr. Raúl Díaz Vega, a la Dra. Cinthia Macossay y a la Dra. Gabriela Blasco fueron 

reconocidas por la convocatoria institucional del programa de Carrera Docente U 040 del 
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2020. Siguiendo con los reconocimientos de la plantilla, este año después de 33 años de 

trayectoria académica en la Universidad Veracruzana, se despidió a la Mtra. Adriana 

Ramos y a la Mtra. María Teresa Carús Docal, quienes fueron excelentes profesoras y 

tuvieron un merecido reconocimiento por parte de la Universidad Veracruzana. La 

Facultad de Nutrición cumplió 46 años de labores en el presente año, para lo cual se 

tenían muchas actividades y proyectos planeados, se inicio con el reconocimiento a 

profesoras jubiladas y a ex directoras; con respecto al apoyo al estudiante como todos los 

años se participó en la Expo Orienta, donde se atendió a 120 estudiantes a nivel 

preparatoria, siendo este el primer año que se participó en la Expo Posgrado con la 

participación de 50 estudiantes y 8 académicos. Se hicieron 5 cursos “Pafi” teniendo muy 

buenos resultados, se atendieron 70 estudiantes principalmente en las experiencias 

educativas con diferentes temáticas, apoyando a Química de alimentos, Análisis de 

alimentos, Dietología en procesos patológicos y Dietología Integral, en esta última 

experiencia educativa los estudiantes estaban en prácticas, sin embargo, debido a la 

pandemia todos los estudiantes fueron retirados de las instalaciones del Sector Salud, por 

lo cual los profesores diseñaron estos cursos para poder rescatar las prácticas que ellos 

tenían que hacer dentro de los hospitales. Además de los cursos “Pafi”, se hicieron cursos 

intersemestrales,  uno de ellos en invierno, el cual fue Tecnología de alimentos de origen 

animal y Nutriología en ejercicio y deporte, contando con 48 estudiantes; durante la 

pandemia se ofertaron cursos intersemestrales de verano de: Toxicología alimentaria, 

Alimentos funcionales y Tendencias en Alimentación y Nutrición, los cuales fueron 

dirigidos principalmente al plan 2017, sin embargo, Tendencias en Alimentación y 

Nutrición es una lista cruzada con el plan 2002, resaltando la recomendación del Dr. 

Pedro, se abrieron espacios para la facultad de Nutrición Xalapa, con lo cual se tuvo 

movilidad virtual, teniendo 24 estudiantes de movilidad en Tendencias de Alimentación y 

Nutrición, 12 en Alimentos funcionales y 5 en Toxicología, con 83 estudiantes de la 

facultad de Nutrición campus Veracruz. Como cada semestre se hace la Jornada Regional 

de Tutorías, se tuvo participación de los derechos Universitarios, siendo un gran apoyo; la 

Mtra. Elizabeth Fonseca, coordinadora de Tutorías, se dio a la tarea de realizar un curso 

en Eminus donde se tiene ya un reservorio de las actividades que se vienen realizando 

para el sistema Tutorial, esto quiere decir que hay una mayor sistematización en las 

actividades. En función de las Becas Escolares se tiene la Beca de Estímulos al Rendimiento 

Académico con 1 estudiante, 8 becas en el periodo febrero- agosto, 6 en el periodo 

agosto- enero; se tienen becas de Jóvenes Construyendo el Futuro con 29 alumnos, y 

Becas del Programa Estatal de Becas de Manutención. Se hizo mención de la Ceremonia 

de Entrega de Notas Laudatorias y de la entrega de uniformes de futbol, destacando la 

participación en los eventos deportivos; en investigación, innovación y desarrollo 
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tecnológico ya se está logrando la sistematización de las actividades, teniendo ya 9 

proyectos registrados, uno de los proyectos que se están realizando da respuesta a las 

recomendaciones que da el Organismo Acreditador, que es el análisis de las condiciones 

socioeconómicas y su impacto en el rendimiento escolar de los estudiantes de la Facultad 

de Nutrición, esto impacta en la formación de recursos humanos y en la producción 

científica que se verá reflejada más adelante. Se llevó a cabo el primer foro de 

investigación en Nutrición, con el objetivo de difundir los trabajos de investigación 

realizados por durante la Experiencia Educativa: Experiencia Recepcional, sin ser parte de 

su calificación, ya que se hizo posterior a su presentación, esto ayuda a dar a conocer los 

trabajos a toda la comunidad universitaria. Felicitando a la Mtra. Lita Carlota Campos, 

quien obtuvo el primer ligar en el Foro Internacional de Seguridad Alimentaria. Lograr el 

registro en Sirai de los proyectos realizados, ayuda a permear a la producción científica 

que se está desarrollando, este año con la adscripción de la facultad de Nutrición se tiene 

la producción científica del Dr. César Roldán con dos artículos en una revista de impacto, 

así como también la Dra. Carolina Palmeros quien  participó en el libro “Ateroesclerosis, 

un reto para la prevención” con el capítulo: “Alimentación y nutrición, sus efectos en la 

ateroesclerosis”. Para tratar de incursionar y fomentar en los estudiantes la investigación y 

aprovechando las tecnologías de la información y la oportunidad de conectarse con mucha 

gente, se creó un programa titulado: “Nutrition Journal Club” que tiene como objetivo 

revisar artículos de investigación previamente antes de participar en el Journal, entonces 

los ponentes a su vez comentan con los participantes en una discusión, y se hacen 

comentarios y aclaraciones sobre la metodología y los resultados, el nombre se puso en 

inglés debido a que los artículos se comparten en inglés, logrando así que los estudiantes 

se vayan familiarizando con la lectura en inglés y que a su vez lean artículos de 

investigación de alto impacto. Respecto a la vinculación y a la responsabilidad universitaria, 

se tienen diferentes convenios, algunos indefinidos, recientemente fue con el Instituto 

Nacional de Pediatría, y algunos otros convenios que se han tenido que posponer por la 

situación sanitaria actual. En cuanto a la vinculación, al inicio del semestre anterior se tuvo 

participación en escuelas públicas, particulares, así como también en hospitales públicos y 

privados; entendiendo que en este momento las prácticas fueron retiradas, sin embargo, 

se está trabajando para que siga la participación por parte de la Facultad de Nutrición y así 

poder colaborando. Como parte de la responsabilidad Universitaria los estudiantes de la 

Experiencia Educativa Epidemiología de la Nutrición impartida por la Mtra. Nayeli Morales 

Barradas, realizaron un video informativo a la comunidad sobre el cuidado del Covid 19, 

así mismo se diseñó un seminario virtual y una charla científicas con maestras expertas en 

el tema sobre las sindemias actuales. Aprovechando el día mundial de la Alimentación, los 

estudiantes y la maestra Rubí Sánchez, fueron a una escuela para celebrar este día, esto 
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sucediendo en el semestre anterior. Se tuvo participación en la Expo Sustenta donde se 

hizo junto con el Departamento de Vinculación la visita a Tamsa, también se realizó una 

feria de salud en la Casa de las Estrellitas con los estudiantes de la experiencia educativa 

de Nutrición en Salud Pública. Tomando en cuenta también la difusión de la cultura, los 

estudiantes de socioantropología de la alimentación y cultura alimentaria realizan los 

altares y muestras gastronómicas, siendo una oportunidad para conocer toda nuestra 

diversidad cultural y alimentaria de nuestro país; se tuvo un concierto dúo en la Facultad, 

conciertos didácticos e de igual manera en la modalidad virtual. Respecto a los cursos de 

educación continua se llevó a cabo el curso de “Alimentos funcionales en la prevención 

del Síndrome Metabólico” el cual se llevó a cabo en conjunto con la Universidad 

Complutense de Madrid, que contó con 30 asistentes, este curso fue auto financiable ya 

que generó ingresos, esto proyecta a la Universidad Veracruzana a nivel internacional. 

Sobre emprendimiento y egresados, se llevó a cabo el primer foro los días 9 y 10 de 

septiembre a cargo de la Mtra. Allexey Martínez, con la participación de 18 estudiantes de 

la experiencia educativa Desarrollo de emprendedores, lo estudiantes también 

participaron en la Expo Emprende donde 17 de ellos presentaron 8 proyectos de esta 

experiencia educativa; se participó en la Ceremonia Regional de Egresados que se lleva a 

cabo  cada año, también en el curso taller de la Facultad de Nutrición “Conoce y postula” 

siendo invitados algunos alumnos recién egresados de la facultad; la Mtra. Susana Quintero 

participó en el primer Encuentro de Responsables de Seguimientos de Egresados que se 

llevó a cabo en la Facultad de Xalapa, además se realizó el tercer foro de egresados; en 

este momento se está participando en el estudio de Egresados, habiéndose aplicado ya 

unas encuestas, estudio que se publicará el siguiente año. Sobre la cultura humanista y 

desarrollo sustentable, el 4 de marzo se llevó a cabo el cortometraje pensando en corto 

“Ian” con la finalidad de sensibilizar a la comunidad ante la discapacidad. Con respecto a la 

atención integral a los estudiantes se participó en la carrera “Rodada” en el 75 

Aniversario, se han hecho cápsulas informativas sobre alimentación y nutrición durante la 

pandemia con la ayuda de la Mtra. Silvia Valera; el Mtro. Luis González Ortega hizo una 

sesión virtual sobre ejercitarnos en cuerpo y mente, esto se llevó a cabo virtualmente; se 

participó también en la Feria de Salud Virtual; sobre equidad de género, este año se hizo la 

declaratoria por Espacios Libres de Violencia de Género. El día mundial de la Alimentación 

se realizó la ponencia “Importancia de las mujeres en la Cultura Alimentaria” y demás 

conferencias en ese sentido, al igual una ponencia llamada “Cómo amamos los hombres”. 

En internalización e interculturalidad, se realizó un foro llamado “El campo laboral y la 

importancia del inglés” con la participación de una egresada que radica en Estados Unidos 

dando su experiencia profesional. Respecto a la movilidad se tiene la movilidad “Promuv” 

que algunos estudiantes se pudieron ir al verano de investigación a la Universidad 
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Autónoma de la Guadalajara. Por último, en el eje Gobernanza Universitaria, se reportan 

el comité pro mejoras mensualmente en la página de la Facultad. Con respecto a 

infraestructura física y tecnológica, gracias a la gestión de la Vicerrectoría se tuvo una obra 

muy importante en la Facultad de aproximadamente 1 millón de pesos, en la cual se 

habilitaron aulas deterioradas, puertas, algunos plafones, humedad en paredes; también se 

cuenta ya con un bebedero. Como cada año se participa en el Simulacro, así como 

también en actividades que hacen que la comunidad esté capacitada para cualquier 

situación. Al terminar el informe la Dra. Carolina Palmeros agradeció a los estudiantes y a 

los representantes de generación por la comunicación constante y la atención brindada, 

así como también a los maestros por seguir en la lucha a pesar de las circunstancias 

actuales, haciendo un agradecimiento especial al Ing. Luis y a la Lic. Yajaira por el apoyo 

técnico durante todos los eventos virtuales realizados durante esta pandemia. El Dr. 

Alfonso felicita a la Facultad de Nutrición por todo lo realizado durante este año y por el 

45 aniversario. El Dr. Pedro se une a las felicitaciones hacia la facultad y la Directora 

Carolina Palmeros por todos los logros y esfuerzo realizados durante este periodo. 

SEXTO PUNTO: Asuntos generales. No se presentó ningún asunto general, por lo 

tanto siendo las 12 en punto se concluyó la Junta académica en su carácter Ordinario.  

No habiendo otro asunto en particular que tratar, finaliza la Junta siendo las doce horas 

con veinte minutos del mismo día, mes y año de su fecha, levantando la presente Acta y 

firmando al calce los que en ella intervinieron. CONSTEN. ---------------------------------------  
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